TA CONSTANTANO AND SONCE LAND OF THE PARTY O

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

Año XVIII

San Sebastián Martes 9 de Marzo de 1915

NUM. 5.719

SUSCRICIONES Y ANUNCIOS **VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA**

Prometimos el sábado hacernos cargo de las alusiones de «El Correo de Guipúzcoa» que ayer continúa su labor en el sentido de querer presentarnos como enemigos de las derechas, patrocinadores de las izquierdas, y lamentándose de la suerte que va a caber andando el tiempo a la Excma. Diputación de Guipúzcoa.

Pero esta es la obra de «El Correo» y del carlismo; estos son los vientos que ellos sembraron, esas tempestades obras suyas son, de ellos y solo de ellos todas las responsabili-

Unidas vivían las derechas, y mo lográbamos el art. 29 en las elecciones de Azpeitia y Tolosa, no porque los enemigos nos presentasen lucha, sino porque los mismos carlistas nos las presentaban trabajando por romper aquella unión.

Eso no obstante y aunque el agra-vio iba dirigido a los integristas, persistíamos en la unión.

Unidas seguían las derechas en la última elección provincial por Azpeitia y Vergara, y ya nuestros aliados lanzaban hojas infamantes y escandalosas contra nosotros, corregidas en los locales de «El Correo de Guipúzcoa» y llevadas y recogidas por uno de los jefes más prestigiosos del carlismo en Guipúzcoa.

Unidas seguían apesar de todo las derechas, cuando con ocasión de las últimas elecciones municipales, se enarboló públicamente la bandera de la muerte y destrucción del integrismo, pregonada, azuzada y alimenmentada a diario por los más violentos artículos desde las columnas mismas donde hoy tal vez los mismos hombres hacen como que sienten y Iloran la desunión. Y alrededor de aquella bandera se reunieron los partidos liberales todos y unidos al carlista en muchos puntos, nos derrotaron en muchas partes, en 1rún, San Sebastián, Tolosa, Azpeitia, Vitoria, Pamplona.

Se rompió la unión de las derechas para aniquilarnos persiguiendo nuestra muerte y destrucción. Testigos el Círculo Carlista de Tolosa donde profanando ritos sagrados, se nos cantaron funerales en medio de la burla y chacota de todos los concurrentes. Testigos el propio «Correo de Guipúzcoa» en el que durante ocho días apareció la esquela de defunción de el Integrismo. ¡Se ha olvidado el partido carlista de todo esto?

Pero aun no le pareció bastante; y llegadas las elecciones a Cortes, sin preocuparse de la unión de las derechas y locos en su afan de concluir con nosotros escribiendo a diario los denuestos más ultrajantes, profiriendo en discursos y asambleas las injurias más afrentosas respecto de nuestras ideas y principios, de nuestra fé, nuestra sumisión a la Iglesia, nuestro catolicismo, y excitando incluso al atentado personal, para sostener pujante y viva entre los suyos la política del odio y exterminio, nos presentaron lucha en el distrito de Azpeitia, recorriendo para ello toda la fauna y flora de los partidos liberales para encontrar candidato idóneo que nos pudiera barrer; y de esta manera amenazándonos con el jaque mate, forzáronnos para salvar nuestra personalidad política a la alianza política con el partido liberal Romanonista, que se negó a pactar con el carlismo a pesar de haber sido espléndidamente solicitado, comenzando nuestra justa defensa que concluyó con la sonada derrota de los candidatos carlistas en las provincias vas-

En esta forma y manera que lo podemos documentar con textos se impuso aquella inteligencia cuya consecuencia es la alianza actual que no es otra cosa que el fruto natural de la desatentada conducta de carlistas, conservadores de todos matices, y García Prietistas contra nosotros.

Conste por lo que se refiere a los momentos actuales, que a nosotros padie nos ha dado una safisfacción. ni una explicación, ni ha solicitado nada en nombre del carlismo.

Una persona perteneciente al partido maurista es la única que se nos acercó a preguntarnos en un principio si teníamos algún compromiso elec-

Contestámosle que nó porque en efecto aún no lo teníamos; pero que iniciado había algo desde la última contienda electoral y prometimos transmitirle el resultado en cuanto hubiera algo definitivo. Y en efecto no bien cerramos con el partido liberal la inteligencia actual de momento, para la presente lucha, notificamos con toda lealtad nuestra decisión, cumpliendo el compromiso contraido, sin ocultar nada porque quien, anda por caminos derechos, no tiene por qué taparse.

Nuestra alianza con el partido liberal no bastaba para asegurar el éxito; en el distrito de Irún no había otros partidos con los que peder combinar que el conservador con sus variadas formas de gubernamental, Datista, Maurista, y personalista, todos mal avenidos entre sí; el carlista con el que no podíamos ir, y el republicano. El partido republicano solicitado por distintos bandos prefirió la inteligencia con nosotros; y de los conservadores que también querían entrar en nuestra combinación, preferimos a los gubernamentales. Y he ahí definida y explicada nuestra actitud.

En el distrito de Irún donde se presentan seis candidaturas, se combinará la nuestra con la de los señores Urgoiti, Laborda y Lalanne que es el medio de obtener el triunfo y esperamos que todos sabrán cumplir como buenos.

EN EL DISTRITO DE TOLOSA

En este distrito se proclamó nuestro querido amigo don Ladislao Zavala, y se hicieron también las proclamaciones de los señores don Emilio Santos y Usabiaga, no como candidatos sino al objeto de poder hacer las intervenciones, pues las candidaturas están aún sin decidir.

No está pues tampoco en lo cierto «El Correo del Norte» acerca de las apreciaciones que sobre este particu-

Por último, falta también a la verdad «El Correo del Norte» al afirmar que en este distrito tengamos con nadie compromiso alguno; afirmaciones como esas no pueden hacerse sin pruebas, y de esas ciertamente que no las encontrará «El Co-

Es así mismo inexacto que los integristas hayan faltado a ningún pacto con los nacionalistas en el distrito de Tolosa, no lo tuvieron y mal pudieron faltar a él.

CONAN DOYLE

El autor del bloqueo

¡Tanto como se habla del bloqueo y hay muchos que no saben que el inventor o maestro que los alemanes han tenido para pensar en el bloqueo de Inglaterra ha sido... | un inglés!!

En efecto. El almirante von Tirpitz, jefe del Estado Mayor de la Marina alemana, ha declarado delante de unos periodistas lo siguien-

«Concebí el plan de bloquear las costas 'de Inglaterra leyendo «El peligro», novela recientemente publicada 'por el popular novelista inglés Conan Doyle. Sabido es que el protagonista, llamado capitán Sirius, blo quea los puertos de Irlanda y la Gran Bretaña con submarinos que torpedean a los barcos ingleses cargados de víveres.»

Conan Doyle ha recibido muchos despachos irónicos felicitándole en nombre de los alemanes.

El ilustre novelista ha declarado que escribió la novela para llamar la atención de su patria sobre el peligro de un ataque de los submarinos de otros países, sin prever que Alemania pocos meses después, pondría en práctica la fantástica concepción.

Ya saben, pues, los anglófilos quién fué el «maestro». Y como en el pecado — aunque solo sea en intención suele llevarse la penitencia...

Proclamación de Candidatos

El domingo último de ocho a doce de la mañana y con las formalidades de rúbrica fueron proclamados en la Sala Audiencia de esta capital y ante la Junta Provincial del Censo presidida por el señor Travado, los siguientes candidatos.

DISTRITO DE SAN SEBASTIAN Don Tomás Berminghám, republi-

Don Tomás Maiz Aliri, republicano. Don Gabriel Laffitte Ruiz, liberal-

conservador. Don Eustaquio Inciarte Alday, li-

Don Pedro Cuadra Pinzón, mau-

Don Miguel Urreta Echeveste, nacionalista.

Don Julián Garbayo, liberal.

DISTRITO DE IRUN Don Juan José Olazábal y Menár-

guez, integrista. Don Ricardo Urgoiti, liberal. Don Saturnino Lalanne, republi-

Don Máximo Laborda, gubernamen-

Marqués de Valde-Espina, carlista. Don Vicente Laffitte y Obineta,

DISTRITO DE TOLOSA

Don Ladislao de Zavala y Echaide

Don Emilio de Santos, liberal. Don Juan Usabiaga, republicano. Don Pedro de Endaya, carlista. Don Antonio Aguirre, carlista.

Don Carlos de Francisco, carlista. Se hicieron las proclamaciones sin que ocurriera incidente alguno y con relativa sencillez y brevedad.

-«(-)»-

La Comisión Provincial en sesión celebrada ayer adoptó los siguientes acuerdos:

Acceder a una instancia que presenta don Policarpo Larrañaga, relacionada con el impuesto de espec-

-Acceder a una instancia que dirige don Justo Leibar, vecino de Arechavaleta, interesando la exención de la patente de carruajes para traslado de los muebles y útiles de labranza

-Acceder en parte a la instancia que dirige la Sra. Viuda de Martín Michelena, vecina de Irún, en asunto relacionado con patente de carruajes. -Expedir una licencia administra-

tiva a favor de don Juan María Jáuregui, vecino de Villafranca.

-Aprobar las matrículas industriales que para el ejercicio de 1915 han confeccionado los Ayuntamientos de Orio, Ormaiztegui, Oyarzun, Placencia, Regil, Salinas, Segura, Urnieta, Usurbil, Vidania, Villabona, Zaldivia, Zumarraga y Zumaya.

NOTAS TRISTES

Mañana miércoles, a las once de la mañana tendrá lugar en la parroquia de Santa María la función de Deja-Vela en sufragio del alma de doña María de los Dolores de Lili-Idiaquez é Idiazábal, condesa de Alacha, que falleció el día 1.º del corriente mes, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santi-

Reiteramos a su distinguida familia la expresión de nuestro sentido

-Con motivo de celebrarse hoy el octavo aniversario de la señora doña María del Carmen Zozaya y Laredo, viuda de Benjumea, todas las misas que se celebren en el Buen Pastor y en la Residencia de los PP. Jesuitas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Bos fuerter de los Dardanelos han causado averias graves a un acorazado francés y a otro crucero inglés .-- Ba ofensiva austriaca, continua con exito .--- Ningun cambio importante se ha operado en Francia.--- En Inglaterra se protesta contra la subida de viveres.

LA SITUACION EN PRZEMYSL Los ejércitos austriacos se encuentran en los Cárpatos con objeto de atacar a los moscovitas e intentar librar del cerco de los rusos a la plaza de Przemysl.

Se asegura que en dicha plaza es-casean mucho las municiones y víveres y el 70 pos 100 de la guarnición ha sido diezmada por la epidemia co-

También se dice que el Estado Mayor austriaco calcula que la plaza de Przemysl podrá resistir todavía unas dos semanas.

La guerra en Francia

LOS «TAUBES»

(Madrid 8, 5 tarde). - De Nancy dan cuenta de que un avión alemán ha volado sobre Maxevielle y que otro «taube» tuvo que retirarse a consecuencia del cañoneo que ha hecho contra él.

Se cree que el taube debió de reci-bir algunos balazos, por lo que se asegura habrá sido destruido.

PROGRESOS DE LOS ALIADOS Comunican de Amsterdam que los aliados continúan progresando en la costa belga.

Los alemanes han sido rechazados por las tropas aliadas sobre sus trincheras, sufriendo grandes pérdidas.

Los aliados y los alemanes hicieron uso en el combate de piezas de artillería de grueso calibre.

Noticias recibidas de Ghistelles dan cuenta de que reina gran actividad en el campo de aviación donde las averías causadas por los avia-dores aliados, durante el último raid,

nan sido reparadas. Varios cañones han sido enviados

de Ghistelles a Iprés.

bloqueo

LOS SEGUROS MARITIMOS

(Madrid 8, 5 tarde). — Comunican de Amsterdam que el gobierno holandés ha publicado un decreto de ley con objeto de asegurar los barcos contra los accidentes y riesgos de la guerra maritima.

EXPORTACION PROHIBIDA De la misma capital dan cuenta de que el gobierno holandés ha prohibido la exportación de corderos, vinos, conservas, de carne, artículos de cuero y de los efectos de cobre.

LOS SUBMARINOS ALEMANES Las noticias recibidas de Douvres dan cuenta de que los oficiales alemanes del submarino «U-8» han declarado a los oficiales del crucero inglés que los ha trasladado al puertu de Douvres, que Alemania ha perdido unos '8 ó 10 submarinos en el Canal de la Mancha desde que comenzó el bloqueo de las costas in-

LA TRIPULACION DEL «U-8» En Douvres han desembarcado cuatro oficiales y 25 marineros pertenecientes a la tripulación del submarino alemán «U-8».

A presenciar el desembarco de estos prisioneros ha asistido numeroso público, cuya actitud fué muy co-

El ataque de los Dardanelos

BOMBARDEO DE LA COSTA DE ASIA.

(Madrid 8, 5 tarde). - Dicen de Atenas que el crucero inglés «Sapphire» ha ido frente a Dikkili cuya plaza bombardeó así como las localidades de Ayasmati, Rasmoussaka, Baba, Nichram e Iearia.

El número de obuses arrojados contra dichas plazas es el de 130.

Después el «Sapphire» fué delante de las ciudades de Pachekery, Klouthdu, Xoyaumarli, Loudja Aktchay sobre las cuales arrojó igual-

mente numerosos proyectiles.

LA SITUACION EN CONSTAN-TINOPLA.

De Bucarest dan cuenta de que la colonia alemana de Constantinopla está presa de gran pánico en vista del éxito obtenido por la flota aliada en el bombardeo de los Dardanelos.

Los jefes y oficiales alemanes han enviado sus familias fuera de la capital otomana.

Unas veinte mujeres entre las que se encuentran la hija y la mujer del general alemán Liman von Sanders han llegado a Bucarest procedentes de Constantinopla.

La situación en la capital otomana es cada día más critica.

LA FLOTA INGLESA BOMBAR-DEA SMYRNA.

Comunican de Atenas que el bombardeo de los fuertes de Smyrna ha comenzado por la flota inglesa la que cañonea activamente las baterías turcas situadas en las montañas de Yoadelphi.

Se ignoran los daños causados por el bombardeo.

Cinco barcos especiales de los aliados están efectuando la operación de recoger las minas en el golfo de Smyrna.

Al comenzar el bombardeo cuatro steamers griegos y uno holandés abandonaron el puerto de Smyrna.

De Chio comunican que dos dreadnoughls ingleses, dos submarinos y un crucero han slegado al puerto de

El fuerte de Smyrna ha contestado al cañoneo de la flota inglesa, sin causar a ésta ninguna avería.

El 5 de Marzo el almirante Peirse comandante en jefe de la escuadra de las Antillas, con una escuadra de cruceros y acorazados ha llegado delante de la plaza de Smyrna bombardeando durante dos horas el fuerte de Yenikao.

Durante este bombardeo metódico efectuado con buen triunfo el fuerte recibió 32 proyectiles que le causaron grandes daños.

La reducción de las defensas de Smyrna es una operación neccesaria para llevar a cabo la operación prin-

Despachos recibidos posteriormente dan cuenta de que las baterías y fuertes que defendían la plaza de Smyrna han sido reducidas a silen-

UNA ESTADISTICA

París - Se ha publicado una cúriosa estadística de los servicios realizados por los aviadores aliados desde el comienzo de la guerra hasta fines del mes de Enero. Según ésta, se han realizado 10.000

reconocimientos que representan 18 mil horas de vuelo y un recorrido de millón y medio de kilómetros. UN PUEBLO AMOTINADO

Roma. - En una estación fronteriza se han amotinado los habitantes por haber observado que un vagón cargado de trigo iba destinado a Austria-Hungría.

Los vecinos descargaron la mercancía oponiéndose a que fuese trans-

La policia no pudo impedir lo su-

cedido. SIN NOVEDAD

Petrogrado. - Algunos «taubes» alemanes han volado sobre la ciudad de Petrokof, lanzando bombas. Estas no causaron daños.

Ha salido de Petrokof el Estado Mayor por existir epidemia colérica.

REUNION SOCIALISTA Berna. - A pesar de las disposi-